

# Tal como soy: Estudio bíblico

## *Efesios 2:1-10*

“Tal como” puede significar “apenas”. “Tal como” puede significar “solo”. Implica que “no es lo suficiente para estar a la altura”. Capta y transmite el agobio que experimentamos al existir en un mundo quebrantado. Pero “tal como” también conlleva una alegría amada para los cristianos. Tenemos a un Dios justo (bueno y justo). Él justifica (perdona y salva) nuestros corazones y vidas, y hace justicia (defensa y reivindicación) para la víctima y el vulnerable.

De la misma manera, “SOY” nos suena familiar y querido. “SOY” proclama el nombre y la identidad del pacto íntimo de nuestro Padre Todopoderoso. “SOY” expresa tanto la confesión de nuestra insuficiencia pecaminosa como la confianza en las promesas de nuestro Salvador. Nuestro Señor es el Dios de la vida y del vivir que trae presencia y poder.

“Tal como SOY” nos da el sinónimo de la imagen de Dios. Todos los seres humanos, desde la fertilización hasta siempre, ha sido hecho TAL COMO por Su gracia. Podemos recibir a cada prójimo como un obsequio y privilegio como lo Más Alto de Sí Mismo—no importa como su edad, apariencia o habilidad parezca dejarlos “apenas” o “solo”.

La epístola del apóstol San Pablo a los Efesios claramente declara y explica la realidad de este evangelio. Este segundo capítulo da especialmente respuesta a lo que hace que la vida humana tenga valor. Nos invita a pensar profundamente acerca de la vida y la muerte más allá de lo que nuestra cultura y naturaleza nos inclinan a hacerlo. Por encima de todas las cosas, deja al descubierto los efectos tanto de la culpa humana como de la gracia celestial, y demuestra la actividad de quién es más importante y de donde proviene la energía de nuestra raza.

- ¿Cuál de sus obras ha disfrutado más?
- ¿Cómo recuerda su primer encuentro con la muerte cuando era niño? ¿Qué pensamientos o sentimientos recuerda haber tenido?
- ¿Cómo define la muerte esta Escritura? ¿Cómo caracteriza la vida? ¿Qué las hace diferentes de las concepciones habituales?

- ¿Cómo es que el “caminar” en esta Escritura involucra movimientos corporales? ¿Cómo podría significar otra dinámica (y a veces hasta la falta o ausencia de movimiento)? ¿Cómo puede esto ayudar a volver a imaginar en que consiste la vida humana y a los seres humanos?
- ¿Cómo afecta a la humanidad tener “al príncipe del poder del aire” obrando en nosotros”?
- ¿Qué pasiones de la carne apoyan el aborto? ¿Cómo? ¿A qué deseos de la mente sirven la experimentación con embriones o el suicidio asistido por un médico? ¿Por qué?
- ¿Qué significa tener la condición de “hijos de la ira por naturaleza?
- ¿A quién podría referirse o incluirse el “nosotros” en esta Escritura?
- ¿Cómo ha creado Dios a los seres humanos? ¿Cómo los ha salvado? ¿Qué significa tener una identidad “salvada?”
- ¿Cómo define y explica la gracia esta Escritura? ¿Cómo aplica esto al valor y propósito humano?
- ¿Qué implicaciones tiene para la humanidad tener un Dios obrando en nosotros?
- ¿Qué buenas obras cree que Dios ha preparado para la humanidad? ¿Cómo se comparan con lo que el mundo normalmente considera aspiraciones o logros encomiables?



# Tal como soy: Estudio bíblico

## *Efesios 2:1-10*

“Tal como” puede significar “apenas”. “Tal como” puede significar “solo”. Implica que “no es lo suficiente para estar a la altura”. Capta y transmite el agobio que experimentamos al existir en un mundo quebrantado. Pero “tal como” también conlleva una alegría amada para los cristianos. Tenemos a un Dios justo (bueno y justo). Él justifica (perdona y salva) nuestros corazones y vidas, y hace justicia (defensa y reivindicación) para la víctima y el vulnerable.

De la misma manera, “SOY” nos suena familiar y querido. “SOY” proclama el nombre y la identidad del pacto íntimo de nuestro Padre Todopoderoso. “SOY” expresa tanto la confesión de nuestra insuficiencia pecaminosa como la confianza en las promesas de nuestro Salvador. Nuestro Señor es el Dios de la vida y del vivir que trae presencia y poder.

“Tal como SOY” nos da el sinónimo de la imagen de Dios. Todos los seres humanos, desde la fertilización hasta siempre, ha sido hecho TAL COMO por Su gracia. Podemos recibir a cada prójimo como un obsequio y privilegio como lo Más Alto de Sí Mismo—no importa como su edad, apariencia o habilidad parezca dejarlos “apenas” o “solo”.

La epístola del apóstol San Pablo a los Efesios claramente declara y explica la realidad de este evangelio. Este segundo capítulo da especialmente respuesta a lo que hace que la vida humana tenga valor. Nos invita a pensar profundamente acerca de la vida y la muerte más allá de lo que nuestra cultura y naturaleza nos inclinan a hacerlo. Por encima de todas las cosas, deja al descubierto los efectos tanto de la culpa humana como de la gracia celestial, y demuestra la actividad de quién es más importante y de donde proviene la energía de nuestra raza.

- ¿Cuál de sus obras ha disfrutado más?

**Las respuestas pueden variar. Las obras pueden incluir artesanías o aficiones, manualidades o pasatiempos, servicio a un vecino o favores a otro, proyectos de mejora académica o en el hogar, desafíos físicos o logros competitivos, premios, reconocimientos y más.**

- ¿Cómo recuerda su primer encuentro con la muerte cuando era niño? ¿Qué pensamientos o sentimientos recuerda haber tenido?

**Las respuestas pueden variar. Algunos pueden citar el cuerpo de un animal salvaje, sacrificio de ganado o la muerte de una mascota. Otros pueden mencionar el funeral de un ser querido después de haber estado enfermo, un accidente trágico en la comunidad o un reportaje en las noticias de un homicidio, desastre o guerra.**

- ¿Cómo define la muerte esta Escritura? ¿Cómo caracteriza la vida? ¿Qué las hace diferentes de las concepciones habituales?

La muerte aquí parece correlacionarse con la esclavitud a las tentaciones y el pecado (2:1). Se refiere a una condición de adorarse a sí mismo y servir a la carne (2:3) separado del conocimiento de Dios y confianza en Él. Esta muerte realmente coexiste con respirar y moverse y pensar y tener disposición – uno puede simultáneamente cumplir con la definición científica de “estar vivo” y la definición teológica de “muerto”. En este pasaje vivir indica el perdón de Dios y está conectado a Jesús Cristo. Significa recibir y creer en los beneficios de su encarnación, crucifixión y resurrección. Este vivir puede proceder e incluso persistir después de que hayan cesado las operaciones de la mente consciente o los movimientos del cuerpo físico.

- ¿Cómo es que el “caminar” en esta Escritura involucra movimientos corporales? ¿Cómo podría significar otra dinámica (y a veces hasta la falta o ausencia de movimiento)? ¿Cómo puede esto ayudar a volver a imaginar en que consiste la vida humana y a los seres humanos?

El autor habla de que por un lado el caminar traspasa y peca (3:1-2) y por el otro lado camina en las buenas obras que Dios ha preparado (2:10). Este caminar representa principalmente la disposición o relación. Las acciones de la anatomía y los patrones de conducta definitivamente resultan de y reflejan estos estados del corazón, pero estar – y pertenecer – vienen antes del caminar bíblico. Lo que uno ama, confía y quiere, alienta nuestra propia conducta. Esto mitiga en contra de la reducción de la humanidad a una colección de habilidades intelectuales o una serie de destrezas psicológicas. Humano indica inclusión de una raza, orden y comunidad específicas, parte de una estructura y sistema más grande que uno mismo y de nuestros propios esfuerzos.

- ¿Cómo afecta a la humanidad tener “al príncipe del poder del aire” obrando en nosotros”?

Nosotros no tenemos el control autónomo de nuestras elecciones que nos gustaría creer. Nuestros cuerpos y funciones de vida por lo menos a un grado significativo como instrumentos y agentes de una fuerza o entidad que se origina fuera de nosotros mismos. El diablo, el mundo, y la naturaleza pecadora ejerce una influencia sustancial en todos los deseos y obras humanas.

- ¿Qué pasiones de la carne apoyan el aborto? ¿Cómo? ¿A qué deseos de la mente sirven la experimentación con embriones o el suicidio asistido por un médico? ¿Por qué

El aborto facilita la lujuria en el sentido de que principalmente ofrece cobertura para la licencia sexual (la ilusión de relaciones sexuales sin consecuencias). También empodera el orgullo (mis deseos son más importantes que las necesidades de los demás), codicia (el matrimonio y la fertilidad requieren de compartir recursos que preferiría atesorar para mí mismo), temor (estas dificultades me van a destruir), decepción (tengo que ocultarme de estas realidades y ocultárselas a mi prójimo), e incluso la ira (quiero hacerle daño a otros por el daño que me hicieron a mí). Todo esfuerzo para usar la muerte como una solución a las dificultades conspira a favor del control (en lugar de la confianza), gratificación inmediata (en lugar de seguridad eterna), competencia (en lugar de comunidad y compasión), y rendición (como sustituto del valor y la resistencia).

¿Qué significa tener la condición de “hijos de la ira por naturaleza”?

Los niños permanecen ligados a personajes y poderes distintos a ellos mismos. Son indefensos y dependientes, generalmente ni siquiera saben que es así, y enfrentan un futuro en el que crecerán hasta convertirse en la encarnación y amplificación de lo que les ha dado existencia. Aquí el castigo por los delitos de este tipo es lo que los posee, sin dejarles ningún derecho y sufrir venganza es su destino, sin ofrecerles ningún recurso. Esta Escritura afirma que todo ser humano se ajusta a la descripción.

- ¿A quién podría referirse o incluirse el “nosotros” en esta Escritura?

De cierto modo, la referencia del Apóstol a “nosotros” parece abarcar a toda la raza humana (“los hijos de la desobediencia entre los cuales todos vivimos alguna vez... como el resto de la humanidad” y “nos dio vida junto a Cristo... somos obra suya”) con respecto a la naturaleza universal del pecado y el alcance integral del perdón. De otro modo, parece ser que “nosotros” involucra exclusivamente a cristianos bautizados y creyentes (nos hizo sentarnos con él en los lugares celestiales” y hemos sido salvados por la fe”). En conjunto, implica que el Señor Dios Todopoderoso tiene la intención de que cada miembro de la especie tenga un lugar en Su reino y una parte en Su familia.

- ¿Cómo ha creado Dios a los seres humanos? ¿Cómo los ha salvado? ¿Qué significa tener una identidad “salvada?”

Nuestro Creador Todopoderoso ha creado a la humanidad de manera más íntima y meticulosa que a cualquier otra criatura. Las Escrituras lo describen dando forma a nuestra especie personalmente (Génesis 2:7; Salmo 139:13) en lugar de solo verbalmente y animándonos con su propio aliento. Ha diseñado a cada ser humano para que reflejen y encarnen Su propia imagen y desea que cada cuerpo sea morada de su Espíritu Santo (1 Corintios 6:19). Sigue realizando esta labor a través de las estructuras del matrimonio y los procesos de procreación desde el mismo momento de la fecundación. El mismo Señor Dios salva a toda la raza, cualesquiera que sean nuestras edades y apariencias y habilidades, encarnándose en nuestro mundo, asumiendo nuestra naturaleza como el embrión más pequeño, viviendo y sirviendo idealmente en nuestro lugar, sufriendo y muriendo por nosotros y resucitando de entre los muertos en el cuerpo en nuestro beneficio. Salvados transmite que nuestra importancia deriva de que alguien más asume la responsabilidad por nosotros. Pertenecer y devenir establecen nuestra identidad más que simplemente ser o hacer, y el futuro impone mayor influencia que el pasado.

- ¿Cómo define y explica la gracia esta Escritura? ¿Cómo aplica esto al valor y propósito humano?

**La Gracia tiene el sentido de don: incondicional, externo y eficaz. Pero también encapsula una cualidad de carácter más que una sustancia u objeto: benevolente, compasivo y generoso. Dios se compromete no solo hacia nosotros y por nosotros sino en nosotros y a través de nosotros junto con todos nuestros prójimos y la creación entera. Toda la descendencia de Adán y Eva tiene el valor de lo que Él ha invertido en nosotros y ni el tamaño, las habilidades o las circunstancias de nadie más pueden mejorarlo o perjudicarlo.**

- **Qué implicaciones tiene para la humanidad tener un Dios obrando en nosotros**

**Nos hace responsables hacia los demás y no ante nosotros mismos, es decir, ante nuestro Padre Celestial y ante cada uno de nuestros prójimos. Sin importar lo desesperada que parezca una situación, Dios a menudo actúa de manera invisible, por lo que las apariencias pueden engañar. Su sabiduría toma las decisiones de la naturaleza, objetivo y duración de la empresa y toma las determinaciones de los fracasos o el éxito, especialmente cuando el proyecto involucra a una persona y el proceso equivale a una vida.**

- **¿Qué buenas obras cree que Dios ha preparado para la humanidad? ¿Cómo se comparan con lo que el mundo normalmente considera aspiraciones o logros encomiables?**

**Las respuestas pueden variar. Los ejemplos incluyen compañerismo y compasión, verdad y confianza, coraje y propósito, servicio y resistencia, reconciliación y regocijo. En largo, ancho y profundidad, estos exceden con creces el poder, la propiedad, la popularidad, la belleza, el placer y el orgullo, porque las cosas buenas de Dios en realidad satisfacen lo que Él ha diseñado para que nuestras almas deseen.**

